

ACTU | GIER

SAINT-CHAMOND Santé

40 scanners par jour à l'hôpital du Gier

FABIEN HISBACQ



Le docteur Hag explique les avantages du nouveau scanner aux médecins. Photo Fabien HISBACQ

Le nouvel appareil, deux fois plus rapide, a été inauguré lundi soir.

Il a les yeux qui brillent comme un enfant face à un nouveau « jouet », mais il voit surtout tous les avantages que les patients et les médecins peuvent en tirer. « Ça donne envie de l'essayer ! », rigole-t-il. Comme d'autres médecins libéraux « impressionnés », il était lundi soir à l'hôpital du Gier pour découvrir le nouveau scanner. L'ancienne directrice du centre hospitalier, Laurence Nart, était là aussi pour voir le « bel outil » commandé avant son départ : « J'espère ne pas avoir à l'essayer pour de mauvaises raisons. »

Avec cet équipement de pointe (le Somatom 64 Définition de Siemens), l'hôpital, qu'elle a quitté, va entrer dans une nouvelle dimension. « Il est meilleur que l'ancien, bien sûr », résume l'actuel directeur, Bruno Michel. Après huit ans de loyaux services, soit la durée de vie habituelle de ce

type d'équipement, l'ancien scanner a cédé la place à une machine désormais louée, mais dont le coût sur la période d'utilisation revient au même : environ un million d'euros.

« L'hôpital est toujours en plein développement », assure Régis Cadegros, adjoint à la mairie et président du conseil de surveillance de l'établissement. « Il cherche toujours à se moderniser », renchérit Bruno Michel. La preuve est donnée par le docteur Bachir Hag, chef du service d'imagerie, « très sensible aux avancées technologiques » : « Ce scanner va deux fois plus vite, les coupes sont plus fines et la reconstruction en 3D est également beaucoup plus rapide. » Notons que la mise à jour intégrée dans l'offre de location permettra d'améliorer l'outil durant les prochaines années.

Arrivé du CHU stéphanois en 2009, Bachir Hag travaille avec deux autres médecins et un interne dans un service dont l'activité connaît une dynamique sans précédent qui sera encore accélérée avec ce nouvel atout. Ils peuvent désormais réaliser 40 scanners par jour du lundi au vendredi et une matinée supplémentaire sera proposée, le samedi, d'ici quelques semaines. Le délai de prise en charge sera par ailleurs naturellement réduit. « On peut répondre en 48 heures au plus pour les demandes externes », souligne la direction.

Des demandes externes qui sont d'ailleurs en plein boom. Le nombre de scanners externes a augmenté de 200 % entre 2011 et 2016 à l'hôpital du Gier. Et l'établissement entend bien cultiver ce domaine. « Il faut encore resserrer les liens entre l'hôpital et les médecins de ville », insiste Bruno Michel. Un partenariat « indispensable », répète Régis Cadegros, lui-même médecin. Et qui se traduit, là aussi, en chiffres : aujourd'hui seuls 40 % des scanners sont internes à l'hôpital.